
JIS（日本工业标准）认证是指企业为获得在产品上标识
JIS标志，而依据JIS标准向认证机构申请的认证。只有先通
过认证机构审核的企业，才能申请使用JIS。JIS是日本国家
级标准中最重要、最权威的标准。
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■记者 陈昕 报道

本报讯 10月31日上午，商务部驻天津特派办特派员刘迎
军一行，在山西省商务厅副厅长王来平的陪同下来太钢调研，公
司有关副总级领导及相关单位负责人热情接待了来宾。

调研组一行先后参观了技术中心展厅、2250mm热轧生产
线及不锈冷轧厂宽幅区。太钢强劲的科技创新实力、宽敞整洁
的生产现场和一流的生产装备给调研组留下了深刻印象。参观
中，刘迎军详细询问了太钢近年来进出口贸易情况。她说，太钢
从设备、原料、成品贸易等各环节都涉及大量的外贸业务，希望
今后能够进一步加强同太钢的沟通联系，及时为太钢外贸业务
提供政策、业务咨询及信息传递等方面的支持，为企业做好服务
工作。

■特约记者 郭红梅 报道

本报讯 近日，能源动力总厂组织召开科
段级以上管理干部会议，认真传达学习了党
的十八届四中全会精神，并就贯彻落实会议
精神进行了安排部署。

在传达学习中，该厂要求大家要牢固树
立坚持共产党的领导、依法治国的指导思想，
强调了法治是安邦固本的基石。企业的规章
制度就是企业的“法”，各项制度的贯彻执行是
做好各项工作的基础保障。每位岗位职工既
是规章制度的执行者，更是规章制度的维护者

和推动者。各部门、各作业区要以各项制度为
准绳，把做好工作作为遵法守法的根本，要做到

“五公开”，即决策公开、执行公开、管理公开、服
务公开和考核公开。该厂要求要通过“三会一
课”、职工大会等多种形式，统一全体职工的思
想认识，明确当前的形势任务和纪律要求。教
育全体职工要严守纪律、履行岗位职责，严格
执行标准化操作，严格执行“两票”制度。要求
各级管理人员切实改变工作作风，深入生产现
场解决问题，围绕四季度重点工作的开展，尤
其是冬季供热任务重大责任的有效承担抓好
各项工作的组织落实。要将全厂各系统安全
稳定作为四季度工作中的重中之重，强调各项
工作要严格统筹计划，广大干部和职工要积极
投入到降本增效竞赛活动的行列，做到预测准
确、及时纠偏、措施得力，确保四季度各项工作
全面完成。

■通讯员 周力 报道

本报讯 经过日本品质保证机构审查官为期9
天的审核，10月29日，公司按日标生产的SN系列
碳钢产品首次通过日本JIS认证现场审核。此次认
证是太钢自2009年不锈钢产品首次通过认证后，进
行的又一项产品认证。不锈钢股份公司副总经理高
建兵，JIS品质负责人及相关单位部门主管领导参加
了此次审核的首、末次会议。

本次审核从产品质量、实验室管理、质量体系
三方面进行。审核以抽样方式进行，结果为产品
实物质量全部合格，实验室管理符合JIS标准要
求，工厂管理中提出8个观察项。按照认证程序，
专家评定会议通过后将为太钢发放碳钢产品JIS
认证书。

高建兵指出，日本质量管理很细致，此次审核
反映出太钢在产品实物质量、实验室管理方面是过
关的，但在过程管理细节方面还存在一些问题，各
单位部门要按照审查官对审核中提出的问题实施
整改，并在下次审核中能有新的变化。

太钢按日标生产的SN系列产品，取得了日本
等国外用户和国内用户的认可，JIS标准产品用钢
的产销量逐年增加，JIS质量认证将为太钢出口创
汇和占领国际市场发挥重要作用。

商务部驻天津特派办来太钢调研
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■记者 边震 报道

本报讯 10月31日，省委常委、常务副省长
高建民带领由省发改委、经信委、财政厅、国土资
源厅、国资委、金融办等有关部门共同组成的精
准帮扶组来太钢调研，帮助企业解决面临的困难
和问题。公司领导李晓波、杨海贵、高祥明、张志
方、柴志勇、韩珍堂参加调研。

为积极应对经济下行压力，帮扶企业稳定运
行，促进工业经济增长，我省决定由省长牵头帮
扶重点工业企业。这次帮扶活动的主要任务是：
一企一策，精准帮扶，解决企业存在的突出困难
和问题，奋力冲刺四季度各项工作。太钢是高建
民帮扶的重点企业之一。

高建民一行首先深入不锈钢冷连轧生产线实地
调研，了解新生产线的工艺技术装备和产品、市场、效
益等情况，要求太钢加快产品和市场开发，提高已投
产重点项目的运营水平，尽快实现达产达效。

在公司主楼一楼会议室，公司董事长李晓波汇
报了今年以来的生产经营建设情况。李晓波说，面
对钢铁行业产能过剩、需求不旺、竞争激烈、经营困

难的“新常态”，太钢坚持深化内部改革，依靠技术创
新推进品种结构调整，多措并举推进转型发展，强
化管理促进安全生产和环境保护，企业生产经营总
体稳定，转型发展取得新的进展。李晓波还就太钢
生产经营过程中面临的困难和问题作了汇报。

省相关部门负责人就帮助太钢解决面临的困
难和问题发表了意见和建议。

高建民对太钢面对经济下行压力，迎难而上，
不断深化企业改革，加快技术改造和科技创新步
伐，积极应对市场挑战的做法给予了充分肯定。
他说，这次帮扶活动是省政府的一项重点工作，
精准帮扶就是要实实在在地解决具体问题。他
要求省有关部门要深入研究企业反映的困难和
问题，针对企业的实际情况，制定有效措施，加强
分类指导，建立科学高效的沟通、协调、跟踪、反
馈工作机制，真正形成帮扶合力，切实解决企业
遇到的困难和问题。高建民鼓励太钢大胆建言
献策，积极与有关部门协商沟通，尽快解决影响
和制约企业发展的问题。同时，他要求太钢再接
再厉，加快转型发展和创新发展，在全省企业中
当好排头兵，为我省经济建设作出新贡献。

加快转型发展和创新发展 为全省经济建设作出新贡献
省委常委、常务副省长高建民在太钢调研时强调

能动总厂“五公开”弘扬法治精神

学习贯彻十八届四中全会精神

■通讯员郭建琴 报道

本报讯 为进一步降本增效，确保全年利润目标的实
现，设备物资采购部全力推进四季度降本措施。

首先，要求计划管理科严格审核各厂提报的计划，不
需要的物料或超量的计划不得审批并予以退回，并制定各
厂四季度的备件、材料出库指标及计划量指标，每月通报
公示。同时对于交货期在四季度的合同逐一核实，确认四
季度是否需要交货，确认后交仓储中心执行。其次，要求
各专业科严格控制备件交货节奏，指标分解至每一个采
购员。已签订合同的与供应商、各二级厂协调，现场暂时
不需要的备件能延期交货的办理延期交货协议，减少成
本压力；已经提报计划尚未签订合同的，与各二级厂协
商，或取消计划，或减少采购量。同时采取相应的措施通
过招投标、谈判、市场分析和成本分析，降低采购价格，减
少采购金额。最后，要求各科强化采购创造利润意识，完
善降本增效组织体系、完善成本管理体系，各项指标逐级
分解到人，充分调
动全体职工的积极
性，实现全员行动、
全面降本。
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